

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, JUEVES 27 DE OCTUBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CENTIMOS. de real en to a España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al A. Administrador de EL SERPIS, P.º ENRIQUE PUBLER, ESPI, Mercado 23.

NUM. 146.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ MICHOS al trimestre. En Alcoy. PRENTA N.º 1095. Fuera—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, d. r. i. e. n. t. e. n. o. s. e. a. l. a. A. d. m. i. n. i. s. t. r. a. c. i. o. n. e. s.

Alcoy 24 de Octubre de 1878.

LOS PRIMEROS DEL REINO VEGETAL

Si posible fuera que el eminente botánico, el sabio Llaneo, surgiese de su tumba para ocupar de nuevo un lugar en el mundo de los vivos, grande asombro experimentaría al contemplar los prodigiosos adelantos que, en menos de un siglo, ha hecho la amena ciencia cultivada por él, con éxito extraordinario. La física y la química; he aquí los dos agentes poderosos que han comunicado vigoroso impulso a la ciencia de las plantas. Al estudiar aquellas de su infancia, experimentaron también la esfera de sus aplicaciones; y el microscopio y los reactivos, convirtiéndose en preciosos auxiliares de las investigaciones anatómicas y fisiológicas, han conducido al hombre al descubrimiento de la estructura de los seres infinitamente pequeños, así como a sorprender los misterios de su nutrición y reproducción. Linneo, que carecía de los grandes medios de investigación indicados, formó un grupo de plantas, que denominó *criptógamas*, por tener sus órganos sexuales invisibles. Hoy día, Karsten ha dicho, con razón, que la mayor parte de las plantas incluidas por Linneo en dicho grupo son en realidad *fanerógamas*, gracias al perfeccionamiento del microscopio. Cuando se desciende al estudio de los seres inferiores de los reinos animal y vegetal, llegase a un límite en que unos y otros se confunden, y aun cuando poseyese de microscopios de gran potencia,

ser posible observar que existe en ellos la vida, no es dado, a veces, determinar si el ser que se observa es un animal o un planta. Fíjate en esos increíbles seres vivientes, cuyo tamaño apenas alcanza a treinta centésimas de milímetro, un nuevo grupo, que Bory de Saint-Vincent llamó *reino de los protozoos*, y que no visibilan un ente si lo designa por algunos autores con el nombre de *reino de los Protistas*, no es resulto de la dificultad, sino antes bien de la imposibilidad de aplicar la distinción del reino animal por una parte, del reino vegetal por la otra. Preciso es, pues, esperar que nuevos adelantos de las ciencias físico-químicas permitan determinar con acierto el lugar a que esos organismos del mundo viviente corresponden. El examen microscópico de una sola gota de agua revela a veces la existencia de un número incalculable de seres animados. Bulle en su seno fandangos numerosas de *Amoebos*, con sus enormes cabezas y sus alas membranosas; *Difflugios*, armados de una coraza globosa; *Rizopodos*, con sus numerosas alas filiformes y sus defensas cornes; *Volvox*, con su enorme ojo; *Centrococcus*; *Actinoptis*; *Proteos*, *Asthenos*, *Preponas*, un mundo, en fin, de microbios, tan complicado y variado, por lo menos, como el planeta que habita en su seno. Y en otros muchos lugares se ven en la flora microscópica. En la sierra de Guadarrama, en la sierra de Guadarrama, ha descubierto no sólo un mundo de microbios, sino también un mundo de plantas microscópicas. Cada una de estas celdillas se halla

Laguna plantas criptogramas. Hay pues, además del universo visible, otro invisible por la pequeñez de los seres que lo componen, cuyo estudio con luce al infinito, como a el con luce también, por opuesto concepto, el estudio de los astrós. Entre los seres de que nos ocupamos, figuran los que constituyen el grupo de las *diatomáceas*, que, consideradas por Ehrenberg como pertenecientes al reino animal, han sido después incluídas en el reino vegetal por la mayoría de los naturalistas. Estas plantas, que se desarrollan en los arroyos y sitios húmedos, no miden más que de una a diez centésimas de milímetros de longitud, y poco más en raros casos: cada individuo consiste en una sola celdilla, que encierra un núcleo de materia verdosa o amarillenta, dentro de una cubierta sílicea, cuya forma es prismática, cilíndrica, elipsoidal o de otra figura geométrica regular, y se presenta por lo común elegantísimamente rayada o estriada, en una ó varias direcciones; rayas y estrias que sirven cabalmente para probar las condiciones de aumento y claridad de los microscopios. El presente han revelado que las *diatomáceas* se reproducen de tres maneras distintas. La más frecuente es la que se verifica por división de la que puede llamarse *celdilla madre* en otras dos iguales. Para esto, el contenido de la primera se separa en dos partes rodadas de una membrana, formando un tabique entre ellas. Cada una de estas celdillas se halla

al poco tiempo en disposición de dividirse a su vez de la misma manera, y fácil es de comprender, por consiguiente, el número asombroso de *diatomáceas* que cada celdilla puede dar lugar en poco tiempo. El espacio de una hora basta a la celdilla madre para transformarse, de la manera indicada, en dos, y tras otra hora de descanso, cada una de estas últimas se divide por su parte en otras dos. Repitiéndose el fenómeno continuamente, resulta, según los cálculos del habilísimo microscopista Ehrenberg, que una *diatomácea* puede producir en cuatro días ciento cincuenta millones de hijas, si las condiciones físicas son favorables a su existencia. Así se comprende que esos seres delicadísimos, imperceptibles a la simple vista, lleguen a formar bancos de arenas y a coger canales. El barro que el Nilo deposita en sus orillas es riquísimo en *diatomáceas* y en las regiones antárticas, a lo largo de las costas de la tierra Victoria (78,5 lat.) se ha reconocido un depósito limoso de 400 millas de largo, 120 de ancho y de 60 a 120 metros de profundidad, que está formado principalmente por los despojos síliceos de esas plantas rudimentarias. Reprodúcense también las *diatomáceas* de otras dos maneras. Una de ellas es por la unión de dos celdillas distintas, es decir, por un fenómeno enteramente contrario del que queda descrito, y otra consiste en la formación dentro de la celdilla madre de nuevas celdillas, pequeñísimas al principio y provistas de pestañas vibratorias por medio de las cuales ofrecen

SOBRE LA PLAYA.

EVARISTO ESCALERA.
A mi compañero José Vilaplana.
Por más que *Sobre la playa* haya sido traducida al francés, y a V. le parezca una página sentida, creo yo que el traductor primero y V. después se han equivocado sobre su mérito, y que no tiene ninguno. V. es mi amigo, verdadero, y juzga que es buena esta novelita, por ser mía. Valga lo que valga (que al fin V. d. ni yó podemos decirlo), se la dedica su compañero.
EL AUTOR.
1.
No es una novela, es una historia que voy a narrar.
Una historia impregnada de melancolía, que empieza por un idilio y ter-

mina con una catástrofe. He conocido a los protagonistas de esta historia, los he tratado con una amistad íntima y deal; lloré amargamente su muerte, y he visitado sus tumbas para colocar sobre ellas la flor que significa el recuerdo impercedero de la vida preciosa.
No lejos de Gijón hay una aldea lindísima por su risueño y poético aspecto. Por entre el verde ramaje de los matorrales se ven unas casitas blancas como la nieve. La vida trepa gallardamente por sus paredes y va tejendo una guirnalda por debajo de los aleros de los tejados. No lejos del lugarillo que forman estas casitas se sembradas en una colina rica en luz, en vegetación, y en colores, aparece un edificio cuyo mirador, pintado de verde se destaca sobre los arboles. Al lado de las modestas viviendas que circundan este edificio, pareciera un rincón de suntuoso. El sol se refleja vivamente en sus anchas galerías de cristales, y visto desde alguna distancia parece un globo de fuego.

Este edificio está rodeado por una elegante verja de hierro; a través de esa verja, en la cual los rosales enredan sus ramas cubiertas de rosas, aparece un jardín que perfuma el ambiente con el aroma de las mil flores que en él crecen. Las alas de las mariposas no son tan variadas y ricas en matices como el conjunto que ofrece a la vista aquel rico jardín.
Esta casa ha sido construida por un *iniano* en el mismo sitio en que se había levantado la pobre choza en que había nacido. A su regreso de América, D. Jaime compró todos los terrenos que sus padres llevaban en arrendamiento, dedicándose a embellecer la mansión que destinaba para la residencia de toda su vida.
Al lado de la casa construyó un capill, con un gusto y una riqueza admirable; bajo la advocación de Nuestra Señora del Recuerdo.
En efecto, D. Jaime profesaba una especie de culto a las memorias de su infancia. Habíase casado con la niña que había llevado en sus brazos antes de su emigración a América, y de aquel matrimonio tuvo una hija que se llamó como su madre, Carmen.

Carmen frisaba en los 15 años. No era extremadamente bella; pero tenía unos grandes ojos azules de una expresión imposible de describir, y una cabellera rubia y abundante. Había llegado ya a su completo desarrollo, como fácilmente se advertía por la morbidez de sus formas. Educada en la sociedad, era tímida como una gacela. Prefería la vida del campo a ninguna otra, y las temporadas que pasaba en Gijón apenas salía. Carmen era poco expansiva. Hablaba pocas veces, y casi nunca sonreía.
Si hubiera poseído la coquetez peculiar a su sexo, jamás retiraría la sonrisa de sus labios; por que, sólo los ángeles podrían sonreír como ella.
El indiano, pues, así llamaban los aldeanos a D. Jaime, se había esmerado mucho en la educación de su hija. Carmen tocaba admirablemente el piano. Le arrancaba melodías dulcísimas, porque sabía sentir, porque si el profesor de música le había enseñado el mecanismo de recorrer las teclas con sus dedos para producir sonidos armónicos, el sentimiento innato de lo bello le había enseñado a expresarlos.

a breve y ligero movimiento, hasta que algo más tarde se fijan y recen.

Diversos medios de reproducción, ya iguales á los indicados, ya más ó menos análogos á ellos, se observan en las demás familias de plantas, á las cuales se continúa denominando criptógamas. El resultado inmediato de tanta variedad y de tan prodigiosa facilidad de reproducción, es el incalculable desarrollo de esos pequeños seres, que, aunque tenues y débiles, son, sin embargo los precursores más activos de las plantas que nos proporcionan alimento y abrigo. Entre ellos encontramos los eficaces agentes que, descomponiendo las rocas en su parte superficial, preparan el suelo que ha de sustentar vegetales que satisfacen nuestras múltiples necesidades. Otros, acelerando la descomposición de los cuerpos muertos, animales ó vegetales, obligan á sus elementos componentes á volver más pronto al reino inorgánico, siendo así poderosos auxiliares de esta perpétua renovación de pasajeras formas que llamamos vida.

El Dr. Gotz, en Koflach, ha obtenido el privilegio de invención por el descubrimiento de un medio para preservar de la oxidación los cañones de escopeta durante algunos años.

Después de lavar los cañones con agua caliente y secarlos con el mayor esmero y cuidado, se les pone una capsula ó pistón sobre la chimenea y se baja el pie de gato en el cañón la pólvora. Conservatriz por medio de un pequeño embudo, y se golpea en el suelo la culata para que baje bien. La pólvora conservatriz no es otra cosa que cal pura pulverizada. llenos de esta manera los cañones, deben taparse herméticamente con un tapon bien ajustado que entre dos centímetros. Se corta el tapon al ras del cañón, y se barniza con muchas capas de cera y resina derretidas y calientes.

Para las armas que se cargan por la culata se hace uso de un tapon que entre un cuarto de pulgada en el cañón, barnizandole del mismo modo que en el caso anterior, ó en su defecto, con un pedazo de daquilon, que lo hay en todas las farmacias.

Noticias generales.

En la corrida de toros callejeros que celebraron los vecinos del arrabal de San Félix de Castellón el jueves último, resultaron varios aficionados al torero costasos, y uno gravemente herido en la cabeza.

Las últimas noticias de Marruecos son más tranquilizadoras. La epidemia colérica va en notable descenso en todos los puntos atacados; pues si bien en el interior se dice hace estragos, da falta de medios de comunicación hace imposible obtener datos seguros que desmientan ó confirmen esta última noticia.

Se ha ensayado con gran éxito, en una fabrica alemana de hilados y tegidos, la ortiga comun, habiéndose fabricado telas más finas que la seda y mas

consistentes que el cáñamo, con aquella nueva materia de explotación industrial.

—Está haciendo furor en Méjico una joven y hermosa torera, Concha Solata, que mata un toro con la misma perfección que cualquier espada de los más afamados.

—Se ha dispuesto que en la primera paga que se satisfaga á las clases activas se les descuente el importe de las cédulas personales correspondientes al actual año económico.

—Se está firmando en Sevilla una protesta contra las corridas de toros.

—No es cierto que se haya revocado el auto de prisión dictado contra el director de El Clamor de la Patria, Sr. Balaciart.

—Un fuerte aguacero ha inundado el pueblo de Alcoiza (Teruel) y campos inmediatos, siendo salvados por la Guardia civil dos niños de corta edad que se veían arrastrados por la corriente.

El río Guadalupe se ha salido de madre, destruyéndo los sembrados y huertos de aquella provincia.

—A pesar del anuncio publicado por la dirección general de la Deuda estableciendo reglas para el cobro del cupon que ha de vencer el 31 de diciembre, cree los Fondos Públicos que el Banco de España se encargará del descuento de las carpetas mediante un interés que no pasará del 5 por 100.

El colega suele estar bien enterado.

—A juzgar por las ideas que en Madrid sostuvieron los oradores que tomaron parte en la discusión del proyecto de colegios médico-farmacéutico presentado al Congreso profesional, mientras los médicos son partidarios decididos de la asociación y desean que se haga obligatoria para el ejército de la profesion, los farmacéuticos no quieren adquirir compromiso de ningún género, sino continuar ejerciendo libremente como ahora, sin que la colectividad tenga derecho á imponerseles de ninguna manera.

—En siete de los cafés mas principales de Barcelona han prohibido los dueños que se venda La correspondencia de España.

—Los periódicos franceses dan cuenta del éxito que ha tenido en París, en el teatro italiano ó teatro Ventador, una nueva ópera Los Amantes de Verona, libreto y música del marqués de Yory. El célebre tenor Capoul interpreta el papel de Romeo, y la Heilbron el de Julieta. Con esta son ya trece, si ma no recordamos, las obras musicales escritas sobre el mismo asunto, contando entre las modernas la de Bellini, la de Berlioz, la de Gaunod, y ahora la del marqués de Yory, puesta en escena con gran lujo de trajes y decoraciones. De las anteriores, la primera fue el Romeo y Julieta, de Benda, célebre organista alemán, estrenada en Gotla en 1772. Schwámberg, García, el célebre tenor Guglielmi, Marchetti, Zingarlli, Vacca, Steilbet, Dalayrac, han tratado también desde entonces, y en varias épocas, el mismo asunto con mas ó menos fortuna.

—El obispo de Tortosa ha llegado á Morella con objeto de arreglar ciertas cuestiones surgidas entre el señor arcepreste y los abceases de una señora que legó casi toda su fortuna para la edificación de un colegio de jesuitas.

—Un pleito curioso se ha entablado en uno de los juzgado de la corte, contra la compañía del ferro-carril de Madrid á Zaragoza.

—Por el retraso de tres dias en la entrega de una partida de metalico consistente en 6.000 reales, se le reclaman 57.000 como lucro cesante, porque el consignatario de dicha remesa alega que el retraso le ha malogrado el negocio de una remesa de frutas en que

tenia segura una ganancia no menor que la última cantidad indicada.

Seccion local.

El periódico valenciano Las Provincias, nos da la siguiente interesantísima noticia que nos apresuramos á reproducir.

«El señor arzobispo de esta diócesis, señor Monescillo, que, como saben nuestros lectores, se encuentra en Alcoy, ha tenido la fina atención de remitir una arroba de las famosas peladillas que se hacen en aquella ciudad, destinada á sus canónigos, dando así una prueba delicada del aprecio cariñoso en que el pastor tiene al cabildo catedral, que le auxilia en el cumplimiento de sus penosos deberes religiosos.»

Con este rasgo de delicadeza ha querido el sabio prelado encomiar la dulce industria de las peladillas, en que nuestra Ciudad no reconoce rival, y al mismo tiempo demostrar prácticamente que la materia es digna de atención, contra las exageradas tendencias de los ultra-espiritualistas.

En confirmacion de lo que hace pocos dias dijimos sobre el servicio telegráfico entre Madrid y Alcoy, citaremos los dos últimos casos en que hemos salido perjudicados por la morosidad administrativa.

Nuestro telegrama del 21 fué expedido en Madrid á las 7 de la tarde y llegado á Alcoy el 22, á las 8 de la mañana.

Nuestro telegrama del 22, fué expedido en Madrid á las 6 y 40 de la tarde, llegando el 23 á las 8 y 40 de la mañana.

Por esta razon no han podido publicarse en El Serpis.

Por el gobierno de la Provincia se ha hecho saber que el 22 de Noviembre próximo, á las once de la mañana, se verificará ante el Alcalde de Alcoy la primera subasta pública para la enagenación del aprovechamiento de 200 pinos del monte dal Estado, denominado «Sotarroni, rincón de la Grana» con estricta sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en esta Alcaldia, siendo el tipo de subasta 375 pesetas.

Entre los procedimientos para reconocer la fuschina en los vinos, cuya noticia es ahora de suma importancia, se han propuesto uno nuevo que nos apresuramos á publicar.

Consiste en verter el acetato de plomo en el vino sospechoso: la materia colorante natural del vino desaparece, y si el liquido contiene la fuschina, el color debido á esta sustancia permanece solo.

Como se vé, es superior en sencillez á los más acreditados.

Se halla entre nosotros el ingeniero jefe de montes de esta provincia, D. Eduardo Serrano, que ha venido para asuntos del servicio.

En la carretera de Penáguila

hay una fuerte brigada de trabajadores que se hallan reponiendo los desperfectos causados por las últimas lluvias.

Celebraremos que el sobrestante, maestro de obras, D. Rafael Masia, sea tan activo en el cumplimiento de su deber.

Anteayer, á primera hora de la noche, se reunió la junta de aguas de la fuente de Barchell, quedando aprobado el cobro de la novena quincena, con arreglo á las condiciones (de dos metros de profundidad á que poco mas ó menos se hallan las aguas.

Como habíamos anunciado, ayer llegó á Alcoy á la una de la tarde, el Ilmo. Sr. Monescillo, acompañado de las comisiones que salieron á esperarle.

Hoy á primera hora de la mañana, comenzará á administrarse el sacramento de la Confirmación á los que antes no la habían podido recibir, é inmediatamente de terminar, saldrá para Penáguila con intencion de regresar á esta por la noche.

El número de Reses degolladas la semana última es de 197 distribuidas en esta forma; Machos 107 Carneros 43 y Cerdos 47.

PUBLICACIONES.— Los elegantes modelos de trajes y abrigos de señoras, señoritas y niños, que está publicando La Moda Elegante Ilustrada para la cercana estación de invierno, son de tal perfección y buen gusto, que de seguro serán consultados con verdadera fruicion en toda casa de familia.

Como los múltiples diseños que ofrece este periódico van siempre acompañados de claras explicaciones acerca de las telas que más convienen, é ilustrados ampliamente con sencillísimos patrones al tamaño natural, resulta que las señoras madres de familia hallan muy fácil la confeccion de todas las prendas que pueden desear para vestir á sus hijas con elegancia y gran economía, sin necesidad de modistas.

Además, nos consta que la Empresa acaba de establecer en París una redaccion especial, para que los modelos que figueren en las páginas de La Moda Elegante Ilustrada correspondan á las últimas novedades que señale el buen gusto en aquella capital, verdadero centro de la moda.

En la Administracion, calle de Carretas, núm. 12, cuarto principal, se sirven números de muestra, gratis, y se remiten á las provincias francos de porte.

—Acaba de ver la luz el número 243 de la importante y acreditada publicacion Revista Europea, y contiene los siguientes trabajos científicos y literarios:

- I. La historia de la civilización y la ciencia de la naturaleza. — (Conclusion). — VIII. — La educación de los gimnasios prusianos en la lucha con los progresos de la americanización. — M. de Bois-Reymond.
II. El derecho y la moralidad. — (Continuacion). — Leopoldo Alas.
III. Leon XIII y la Italia. — (Continuacion). — Ruggiero Bonghi.
IV. Notas de viaje. — La isla de Capri. — (Conclusion). — F. Moja y Bolívar.
V. Los tres primeros años del niño. — Luis Kocher.
VI. Miscelánea. — Teatrós.
VII. Bibliografía.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Rafael Arcángel.
SANTO DE MANANA.—Stos. Crispín y Crispiniano.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA

Jefe de día el C. T. C. primer Gefe del Rey.
Hospital y provisiones, capitán de reserva.

Hospitar Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

Table with columns for SECCION DE MEDICINA, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el día siguiente.

SECCION DE CIRUGIA.

Table with columns for Existencia del día anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el día siguiente.

Alcoy 23 de Octubre de 1878.
El Director,
CARMELO MARTINEZ PARRA.

Seccion mercantil.

Alcoy 24 de Octubre de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns for PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists various cities like Alicante, Albacete, Almería, Barcelona, etc.

Variedades.

UN ECLIPSE DE SOL.

Trascribimos a continuación por su grande interés, la descripción que hace sin Jorge Stanley a The Star per's Weekly, de Nueva York...

ciéndose de un color púrpura subido en las sombras de las rocas de Gray's Peak, a una milla (1.609 metros) ó poco menos mas allá del cal-desac de las fuentes del río de la Serpiente.

El momento del primer contacto fué anunciado a las dos horas, 19 minutos y 45 segundos, y el disco del Sol se oscureció en sus tres cuartos a las tres horas, nueve minutos y 45 segundos.

En este instante notamos la gran sombra que se cernía sobre nosotros y que venía del noroeste. La nube lejana que ornaba el horizonte al Noroeste y al Suroeste, tomo el tinte amarillento comun que precede inmediatamente a la salida del Sol.

El eclipse total empezó a las tres horas, 25 minutos y cinco segundos.

Fue una escena de una belleza sorprendente: Pike's Peak, bastante lejos de nosotros hacia el Sur, permanecía aun iluminado por el Sol, mostrando vagamente sus contornos tenidos de rosa.

Un segundo ó dos despues, el monte Evans, Pike's Peak y toda la cadena de Sur nos acompañaban en la oscuridad.

Despues del espacio de dos minutos cuarenta y cuatro ó cuarenta y cinco segundos, el Sol reapareció en la forma de un rayo de luz brillante, y vimos aparecer sobre el Sol el extraño tinte anaranjado que habiamos notado antes.

Al medida que los grandes picos salian de la oscuridad hacia el Sur, tenían el aspecto de gigantesos fantasmas, la luz repartida en la atmósfera, hacia que se creyera verlos diez veces mas elevados de que estaba en realidad.

Quando el eclipse total, la brisa que soplabá sobre la altura en que nos hallamos se hizo de tal modo fria, que experimentamos un verdadero sufrimiento, así es que la reaparición del Sol fué saludada por un trasporte de júbilo.

No atendimos al último contacto de la Luna y del Sol, porque algunas personas de nuestra compañía, principalmente las señoras, estaban ateridas de frio y se juzgó prudentemente una retirada.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

22 de Octubre.

Pocas veces en época en que esté tan próxima como ahora la reunion de las Cortes ha habido tanto marasmo en el mundo político de esta capital.

Las reuniones que proyectaban los constitucionales de una parte y los centralistas de otra para acordar cual ha de ser la conducta que sigan en las inmediatas tareas parlamentarias no se verificarán ya.

Indudablemente tanto los constitucionales como los centralistas están convencidos de que cualquiera que sea su actitud en el Parlamento no ha de faltar una mayoría compacta y homogénea al ministerio.

De aquí que no esperen, ni ahora, ni aun cuando las Cortes durasen cinco años derrotar al gobierno en las Cámaras y aguarden el poder no de un triunfo en el parlamento o en los comicios, sino de la iniciativa del Monarca.

A lo que dicen algunos periódicos constitucionales sobre lo que se afianzan las monarquías cuando los partidos liberales ejercen el poder y al ejemplo que presentan de Italia contestan los ministeriales que el partido radical italiano ha conseguido el poder por un triunfo parlamentario y que si ocurriera cosa parecida a los constitucionales no habria ciertamente quien les disputase el gobierno de la nación.

La política del gobierno se discutirá en las primeras sesiones de las Cortes con motivo de una proposición que firmarán representantes de todas las oposiciones y que equivaldrá a un voto de censura por los actos ejecutados durante el interregno parlamentario.

De esta suerte se aprovechará el tiempo, pues es preferible tratar el asunto en un amplio debate a ventilarlo en diferentes proposiciones, cada cual sobre una cuestión determinada.

Las frases halagüenas que he oido el monarca de boca del príncipe de Vergara son el objeto de favorables comentarios por parte de todos los hombres políticos monárquicos y dinásticos habiendo producido el mejor efecto. No se si el indulto por delitos políticos se hará tan pronto como algunos periódicos han indicado, pero hay quien cree que verá la luz antes de que El Imparcial cumpla los siete días de suspensión a que ha sido condenado.

En tal caso se sobreessrá, en mi opinión la causa formada en Sevilla por conspiración republicana y que ha ocasionado la detención de Pío Margall.

Telegramas extranjeros.

Paris 21.—Hoy se ha verificado bajo la presidencia del mariscal Mac-Mahon el solemne acto de la distribución de premios de la Exposición universal.

Junto al Mariscal hallabause el rey D. Francisco de Asis, los prin-

cipes de Gales, de Dinamarca y Suecia, el conde de Flandes, el duque de Aosta, los presidentes de las Cámaras, los ministros y los representantes de todas las potencias.

El Mariscal Mac-Mahon pronunció un discurso comenzando por dar las gracias a los representantes de las potencias por su presencia en París dando mas brillantez al acto que se celebraba.

Manifestó despues que no podia menos de rendir un tributo de gratitud a los gobiernos y a los pueblos por la confianza que le dispensaron al tomar parte en la Exposición.

Dió tambien las gracias a los organizadores de ella.

Dijo que a pesar de las dolorosas pruebas porque ha pasado la Francia y la vasta crisis comercial que se está sufriendo, la Exposición de 1878 ha sido igual, sino superior a las anteriores.

«Doy gracias a Dios, añadió que para consolar al país ha dado una gloria pacífica a Francia, la cual ha mostrado así lo que pueden siete años de trabajo para reparar terribles desastres.»

Terminó diciendo. «Mas provisosores y mas laboriosos, el recuerdo de nuestras desgracias mantendrá y acrecentará entre nosotros el espíritu de la concordia, el respeto absoluto a las instituciones y a las leyes y el amor ardiente y desinteresado de la patria.»

El príncipe Orloff, embajador de Rusia, que está indispuerto, ha sido el único diplomático que no ha asistido a esta solemnidad.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Primera función de moda, para hoy jueves 24 de Octubre de 1878.—5.ª de abono.—La comedia nueva en 3 actos y en verso original del eminente autor D. Adolfo Lopez de Ayala, titulada: CON SUELO.—Dando fin con el juguete cómico nuevo, en un acto, titulado: Casamientos y Viceversa.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS. Madrid 23.

Setenta mil rusos concentrados en los Balcanes han pedido a la Turquía trescientos millones de rublos.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado 15-25.

ALCOY 1878.

Imprenta de El Serpis,

Junta al Mariscal hallabause el rey D. Francisco de Asis, los prin-

SECCION DE ANUNCIOS.

TELÉGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Traslado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitando de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla después de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicación puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Las horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar de una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (23)

GULA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Per A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Que cosa sea.—Cómo huir de él,

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perillero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arzobispado, 20; Sres. Villa de Aguado e hijos, Poncejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenas, Tricots, Bicuña, Elastin, cotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Plasadas legítimas de Palma a precios de fábrica.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra... Se publica por cuaternos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresión a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todo los pedidos se dirijan a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entrésuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

OBRAS DE LANCE.

En la librería de este periódico se venden a menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la adquisición de España. 2 tomos.—Id. de las Religiones. 2 ejemplares, 2 t.—Los Martires del pueblo. 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas. 1 t.—Flor de un dia. 1 t.—Don Juan de Serrallonga. 1 t.—La Desvergüenza. 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo. 3 t.—Id. de las persecuciones. 6 t.—Los Migueles de Paris. 2 t.—Candelas. 2 t.—La Política y sus misterios. 7 ejemplares.—Diccionario de Admon. 1 t.—La Redención del esclavo. 1 t.—Los Martires de la Siria. 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre. 1 t.—Comedia. 1 t.—Poesías. 1 t.—El Vizconde de Bragelonne. 2 t.—La Boca del infierno. 2 t.—El Conde de Montecristo. 2 t.—Historia de España. 14 t.—Bifon. 151 t.—Antes Latinos. 1 t.—Materna Médica. 1 t.—Diccionario de la rima. 1 t.—Borbones ante la revolución. 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros. 2 t.—Diego Corrientes. 2 t.—Los misterios de Paris. 2 t.—El corazón en la mano. 2 t.—Los hijos de familia. 1 t.—Los condes de Castilla. 1 t.—El rey Amador y su siglo. 1 t.—El poder negro. 1 t.—Anuario Republicano. 6 ejemplares.—La Argelia. 1 t.—El Alajado. 1 t.—E duque de Olivares. 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento). 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento). 2 t.—La santa Biblia (antiguo testamento). 4 tomos.

TIENDA

NARCISO GUILLEN

Mercado 12 y 14.

El dueño de este Establecimiento, deseoso de complacer al público en general, además de los artículos de ferretería y quincalla cuya numerosa clientela ya conoce, con el fin de que no se carezca de un artículo indispensable como los Cristales planos de todas dimensiones, ha ampliado su establecimiento con un variado surtido habiendo recibido a la vez:

- Paraguas última novedad, desde 21 hasta 120 rs.
- Lana de Pamplona para colchones a 150 rs. arroba.

Se vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas. En esta Administración darán pormenores.

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán a precios económicos.

D. CARLOS VERDÚ de Ibi.

Este comisionista de vinos está dispuesto a comprar a precios corrientes la cantidad de este líquido que la Asociación de Viticultores de Ibi anuncia para la venta.

ASOCIACION DE VITICULTORES de Ibi.

Los señores asociados han nombrado para la venta de 30.000 cántaros de vino de color y 5.000 de mesa, todos de la presente cosecha a D. Emilio Perez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú.

Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi. (7)

A los Fabricantes de Paños y de Papel.

En la bajada de S. Roque fábrica de jabón, se vende sebo fundido en litas de una arroba y media al precio de 54 rs. arroba de 30 libras.

Este material indispensable para quienes se utilizan de vapores motores, lo encontrarán en dicho establecimiento igual al que consumen de Valencia. Si se desea se llevará a domicilio. (7)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha clubado esta casa en favorecer a sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

SE VENDE una colección de Mapas murales, usados a un precio muy reducido.

En esta Administración está de muestra.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 páginas, con 50 caricaturas e infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc. 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tío Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ SOLIS

Agotadas es muy pocas días las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la Tercera edición

de esta interesante obra. Los señores librerías que tenían hechos pedidos y el público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima, 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.